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Президент Касым-Жомарт ТОКАЕВ:

Пандемия без границ 
Касым-Жомарт Токаев ответил на мнение о 

том, что Правительство перестало контроли-
ровать распространение эпидемии, поэтому в 
больницах не хватает мест, а также о том, что 
страна проигрывает в битве с эпидемией. 

– Считаю неверными эти рассуждения. Как 
вы знаете, в Нур-Султане, Алматы и Шымкен-
те оперативно построены три инфекционные 
больницы. Клиники в других регионах были 
оснащены необходимым оборудованием. Наши 
врачи обладают необходимыми знаниями для 
лечения больных. Сегодня медики самоотвер-
женно днем и ночью борются с пандемией. Со 

своей стороны государство выделило необходи-
мые средства, – сказал он.

Как отметил Президент, ответственным лицам 
в силу их должностных обязанностей необхо-
димо встречаться с гражданами, поэтому они 
выезжают в командировки по стране и могут 
заразиться. Заболели около 15 человек из числа 
руководителей различных органов власти.

Согласно текущей статистике, число заражен-
ных вирусом в стране достигло около 20 тысяч 
человек. Большинство – рядовые граждане. 

– Нельзя делить заболевших на чиновников и 
простых людей. Как говорится, «все мы на од-
ной лодке». Все мы находимся в одной стране, 
дышим одним воздухом, живем одними пробле-

мами, поэтому никто не сможет полностью за-
щититься от этого заболевания. Мы находимся 
на одной планете, поэтому нельзя сидеть сложа 
руки, думая, что болезнь из других стран не при-
дет к нам. Пандемия не признает границ. Только 
заботясь о себе и своих близких, мы сможем за-
щититься от болезни, – подчеркнул он.

В связи с этим Касым-Жомарт Токаев призвал 
жителей строго соблюдать режим карантина, 
внимательно относиться к санитарно-гигиени-
ческим требованиям и отметил, что это прохо-
дящее явление, временные трудности. Особое 
внимание нужно уделить вопросу о том, как 
страна будет развиваться после завершения пан-
демии и экономического кризиса.

Глава государства в эксклюзивном 
интервью газете «Ана тілі» дал 
комментарии по актуальным 
событиям в стране.

28 ИЮНЯ – ДЕНЬ 
РАБОТНИКОВ 
СРЕДСТВ МАССОВОЙ 
ИНФОРМАЦИИ 
КАЗАХСТАНА.
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ОСОБЫЙ ЮБИЛЕЙНЫЙ 
ВЫПУСК 
В этом году традиционный выпуск 
офицеров Военного института 
Национальной гвардии в Петропавловске 
состоялся не как обычно, а с особыми 
ограничениями и впервые без присутствия 
родителей молодых лейтенантов. 
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Меньше говорить, 
больше делать

(Продолжение на стр. 2)

Председатель Мажилиса Нурлан Нигматулин 
передал слова поздравления победителям Пре-
мии «Парламент сөзі», а также всем представи-
телям средств массовой информации, поздравив 
их с профессиональным праздником. При этом 
Нурлан Нигматулин отметил активное участие 
средств массовой информации в законотворче-
ском процессе в целом, подчеркнув плодотвор-
ную совместную работу журналистов и депутат-
ского корпуса. 

Лауреатами номинации «За вклад в развитие 
парламентской журналистики» стали генераль-
ный директор «Qazaqstan dauiri» Сауле Мешитба-
ева и главный редактор газеты «Караван» Игорь 
Шахнович. В номинации «За лучший телевизион-
ный сюжет» лауреатами признаны корреспонден-
ты телеканалов «Хабар» Индира Жилкайдарова 
и «Первый канал «Евразия» Светлана Пенькова. 
Лауреатами номинации «За лучшую печатную 
публикацию» стали Тимур Хусайнов («Егемен 
Қазақстан») и коллектив газеты «Литер». В номина-
ции «За лучший интернет- и радиоматериал» лауретами 
признаны информационный портал «Abai.kz» и Серик 
Сабеков («Kazinform»). Премию «Парламент сөзі» в но-

минации «Специальный репортаж» получили «Қазақ ра-
диолары» и корреспондент телеканала «Хабар 24» Марк 
Брюшко. А лауреатами в номинации «За лучший видео- 
и фотоматериал стали фотограф «Nur Media» Советбек 
Магзумов и главный оператор телеканала «Хабар» Едиль 

Ермекбаев. В этом году впервые были определе-
ны победители и за лучшие материалы в социаль-
ных сетях. Первыми победителями в этой номи-
нации стали журналист-блогер Оркен Кенжебек и 
автор Telegram-канала YEDILOV ONLINE Ербол 
Едилов. По инициативе председателя Мажилиса 
Нурлана Нигматулина, в этом году специальная 
номинация «Парламент сөзі» арнайы сыйлығы» 
присуждена известному казахстанскому журнали-
сту Бейсену Куранбеку, безвременно ушедшему из 
жизни. По мнению спикера Мажилиса, огромный 
вклад Бейсена Куранбека в развитие отечествен-
ной телевизионной журналистики, а также его вы-
сокие профессиональные качества заслуживают 
самого широкого признания. 

Подведение итогов Премии, которая ежегодно 
проводится с 2016 года, в связи с пандемией коро-
навируса, в этом году претерпело ряд изменений. 
Церемонию награждения эксклюзивными статуэт-
ками с символикой Мажилиса, а также дипломами 

лауреатов Премии планируется провести в осеннюю пар-
ламентскую сессию.

ÏÐÅÌÈß ÄËß ÆÓÐÍÀËÈÑÒÎÂ
Мажилис подвел итоги специальной Премии для журналистов «Парламент сөзі» 
и назвал победителей номинаций. Решением Комиссии по присуждению Премии, 
в состав которой вошли депутаты Мажилиса, видные общественные деятели, 
представители партий, в этом году победители определены по семи номинациям. 

parlam.kz
фото Ж. КУСПАНОВА
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Больше дела, меньше слов
В ходе интервью Президент Казахстана 

Касым-Жомарт Токаев высказался о статусе 
казахского языка в стране. 

По мнению Токаева, было бы неправильно 
утверждать, что в сфере применения казахского 
языка за тридцать лет ничего не изменилось.

– Положительные изменения, безусловно, 
имеются. Это отмечают и сторонние 
наблюдатели. Правда, некоторые из них не 
всегда радуются такой тенденции, поскольку 
понимают, что она стала необратимой. Говоря 
о статусе казахского языка, следует воздать 
должное основателю 
нашего государства, 
П е р в о м у 
Президенту – 
Елбасы Нурсултану 
А б и ш е в и ч у 
Назарбаеву. Он 
п р о в о з г л а с и л 
Н е з а в и с и м о с т ь 
Казахстана, когда 
казахи составляли в 
нем меньшинство. 
Тем не менее 
под его прямым 
влиянием казахский 
язык был объявлен 
государственным, 
– сказал Глава 
государства.

Также он подтвер-
дил, что языковая 
проблема имеет 
огромное политиче-
ское значение, не-
правильное обращение с ней может привести 
к непоправимым последствиям для государ-
ственности и безопасности граждан страны. 
В качестве примера Глава государства привел 
Украину, когда «лобовая атака с целью повыше-
ния статуса государственного языка и насиль-
ственного расширения ареала его применения 
контрпродуктивна, поскольку может спрово-
цировать дестабилизацию межнациональных 
отношений». 

Наряду с этим Президент напомнил о геопо-
литическом фоне, в котором особняком стоит 
самая протяженная в мире сухопутная граница 
с Россией. 

– Ни в коем случае нельзя скатываться в арха-
ику, зацикливаться на лингвистической культу-
рологии. Почитая собственную историю, хра-
ня традиции, мы должны стремиться вперед. 
Это тот случай, когда нужно меньше говорить, 
больше делать. В противном случае в глазах 
международного сообщества мы будем выгля-
деть ущербной нацией, – подчеркнул Глава го-
сударства.

Шаг в сторону демократии 
Также Президент Касым-Жомарт Токаев вы-

сказал свое видение о митингах в стране. 
По его словам, участие в мирных собраниях и 

митингах – это конституционное право граждан 
Казахстана. Глава государства напомнил, что в 
своем прошлогоднем Послании он указал, что 
как гарант Конституции видит свой долг в том, 
чтобы полностью обеспечить это право.

–  Парламентом принят новый закон о мир-
ных собраниях. Прошедший через обществен-
ную экспертизу, этот закон, по моему глубокому 
убеждению, является большим шагом вперед в 

продвижении демокра-
тии в нашей стране. 
Теперь для проведе-
ния мирных собраний 
требуется за пять дней 
лишь уведомить мест-
ные власти, не спраши-
вая у них разрешения. 
Для организации таких 
собраний будут выделе-
ны специальные места. 
От организаторов ми-
тингов требуется не на-
рушать общественный 
порядок и покой граж-
дан, не выступать с ан-
тиконституционными 
лозунгами, не разжи-
гать межнациональную 
и социальную рознь. И 
это вполне естествен-
но, особенно с учетом 
недавних событий в 
США и других разви-

тых странах, – отметил Токаев.
Однако, по словам Президента, некоторые со-

граждане, получающие гранты от международ-
ных правозащитных организаций, выступили с 
необоснованной критикой закона.

– По их мнению, в Казахстане должен дей-
ствовать принцип: «Когда хочу, с кем хочу, где 
хочу», то есть полная вседозволенность. Осо-
бенно меня возмутили их требования допустить 
к участию в митингах иностранных граждан и 
несовершеннолетних детей. Замысел очевиден. 
Им нужны беспорядки и дестабилизация, а нам 
нужен стремительно развивающийся, благопо-
лучный и суверенный Казахстан, – подчеркнул 
Касым-Жомарт Токаев.

Как отметил Президент, молодым людям 
нужно создавать социальные лифты, вовремя 
исправлять ошибки в госуправлении и идеоло-
гической сфере. 

Пока же, по мнению Главы государства, стра-
на подвержена «митинговщине», большей ча-
стью навязанной провокационными лозунгами 
извне.

Подготовила Гулжанат ЖУБАНИЯЗОВА,
Нур-Султан,

Говоря о статусе казахского 
языка, следует воздать 
должное основателю 
нашего государства, 
Первому Президенту 
– Елбасы Нурсултану 
Абишевичу НАЗАРБАЕВУ. Он 
провозгласил Независимость 
Казахстана, когда 
казахи составляли в нем 
меньшинство. Тем не менее 
под его прямым влиянием 
казахский язык был объявлен 
государственным,
– сказал Глава государства.

Бот скорой помощи
Заработал столичный телеграм-бот 
скорой помощи.

Как отметила в «Teлеграм» заме-
ститель акима Нур-Султана Малика 
Бектурова, учитывая возросшую на-
грузку на телефонный кол-центр сто-
личной скорой помощи, запустился 
дополнительный канал подачи заявки 
– это телеграм-бот @ns103bot.

Используя бот, можно подать заяв-
ку на вызов скорой самостоятельно. 
Ответив на все вопросы бота, указав 
свой ИИН, а также адрес проживания, 
ваша заявка будет сформирована и от-
правлена диспетчеру приема. Далее 
вызов определят по категории срочно-
сти в соответствии с приказом МЗ РК 
№ 450. После присвоения категории 
срочности заявка попадает в очередь 
вызовов диспетчера направления, ко-
торый и назначает бригаду на данный 
вызов.

В случае наличия заведомо ложных 
данных заявка будет отклонена.

Ранее директор станции скорой по-
мощи Мурат Оразбаев объяснил, по-
чему стало сложно дозвониться в 103 
в Нур-Султане.

МИА «Казинформ»

Это ты, Симба?
В Комитете лесного хозяйства 
рассказали о льве, которого 
поймали в Мангистауской области. 
Специалисты считают, что он 
может быть домашним, поскольку 
не боится людей.

В сельской местности Акшукыр, 
что в Мангистауской области, нашли 
льва. Изначально сообщалось, что это 
львица, однако позже выяснилось, что 
это лев.

Полиция и сотрудники областной 
инспекции лесного хозяйства пойма-
ли дикое животное. Сейчас лев нахо-
дится под наблюдением в местности 
Кошкар Ата.

– Примерный возраст 1-1,5 года, пол 
– самец, один из видов африканских 
львов. По виду домашний лев, людей 
не боится. Лев занесен в список кон-
венции СИТЕС (Конвенция о меж-
дународной торговле видами дикой 
фауны и флоры, находящимися под 
угрозой исчезновения), – говорится в 
сообщении.

После установления личности хозя-
ина и проверки документов специали-
сты определят судьбу льва.

Это не первый случай, когда в мест-
ности, где живет человек, появляется 
дикое животное. 22 июня в центре Те-
миртау бегал лось, которого еле пой-
мали сотрудники Карагандинского 
зоопарка. Накануне стало известно, 
что животное умерло от инфаркта ми-
окарды. Вскрытие показало воспале-
ние легких и печени, сердечно-сосу-
дистую недостаточность.

zakon.kz

Провалили ЕНТ
В Западно-Казахстанской области при 
запуске абитуриентов на ЕНТ было 
выявлено немало фактов нарушений 
правил прохождения экзамена. 
В результате 13 тестируемых не 
допущены к сдаче теста, у 9 человек 
аннулированы результаты ЕНТ.

– При запуске на экзамен было вы-
явлено немало фактов нарушений 
правил в этой части. В результате 13 
тестируемых не допущены к тестам, 
у 9 аннулированы результаты. В то 
же время при наличии сертификата о 
прохождении ЕНТ в январе этого года 
они могут претендовать на платное 
обучение в вузах страны. Не допу-
скается для сдачи ЕНТ на год абиту-
риент, вовлекший «подставное лицо». 
В этом году идентификация личности 
тестируемого впервые проводится по 
системе Face ID. На сегодня по обла-
сти подставных лиц не обнаружено, 
– подчеркнула руководитель депар-
тамента по обеспечению качества в 
сфере образования ЗКО Гулнара Сар-
сенгалиева.

МИА «Казинформ».

Миллионер из трущоб
Мелкий Шахтер в Танзании стал 

миллионером в одночасье после про-
дажи двух необработанных камней 
танзанита. Эта находка стала самой 
крупной в стране. 

Саниниу Лайзер заработал 3,4 ммл-
лиона долларов (1,3 миллиарда тенге) 
от министерства горнодобывающей 
промышленности страны за драгоцен-
ные камни, общий вес которых соста-
вил 15 килограммов.

Танзанит встречается только в се-
верной Танзании и используется для 
изготовления ювелирных украше-
ний. Это один из самых редких дра-
гоценных камней на Земле. Местный 
геолог считает, что его запасы могут 
полностью истощиться в течение сле-
дующих 20 лет.

Привлекательность драгоценного 
камня заключается в его разнообразии 
оттенков, включая зеленый, красный, 
фиолетовый и синий. Его ценность 
определяется редкостью.

Мужчина добыл камни весом 9,2 и 
5,8 килограмма на прошлой неделе. 
До сих пор самым крупный добытый 
камень весил 3,3 килограмма.

52-летний Лайзер, у которого четы-
ре жены и более 30 детей, сказал, что 
забьет одну из своих коров, чтобы от-
праздновать это событие.

Вырученные средства он планирует 
инвестировать в свою общину в райо-
не Симандзиро в Маньяре. Мужчина 
пообещал построить торговый центр, 
а также школу возле своего дома.

По его словам, эта удача не изме-
нит образа жизни – Лайзер планирует 
продолжать заботиться о своих 2000 
коровах.

Шахтер также признался, что ему не 
нужны дополнительные меры предо-
сторожности, несмотря на его свалив-
шееся богатство.

– Тут достаточно безопасно. Я даже 
могу ходить по ночам без всяких про-
блем, – сказал он.

ВВС

Он обещал вернуться…
Космический корабль Crew Dragon 

вернется на Землю в начале августа.
– Мы планируем возвращение в на-

чале августа… самое раннее – 2 авгу-
ста, – сказал заместитель руководите-
ля программы коммерческих полетов 
НАСА Стивен Стич.

Он пояснил, что точная дата зави-
сит от загруженности астронавтов на 
МКС, включая плановый график вы-
ходов в открытый космос для техни-
ческого обслуживания станции.

Принадлежащий компании SpaceX 
космический корабль Crew Dragon 
выполнил первый полет в конце мая, 
прибыв на МКС 31 числа. Корабль 
доставил на орбиту астронавтов Дага 
Херли и Боба Бенкена.

РИА Новости

Мадуро уходит в отставку
Президент Венесуэлы Николас Ма-

дуро сообщил, что готов в 2022 году 
провести референдум о досрочном 
прекращении своих полномочий, если 
сторонники этой идеи соберут доста-
точное число подписей.

Его выступление транслировалось 
по государственному телевидению.

– 10 января 2022 года можно будет 
начать сбор подписей за проведение 
референдума о прекращении полно-
мочий президента Мадуро. Желаю-
щие смогут выйти на улицы для сбора 
подписей, – сказал Мадуро.

Он вступил в должность 10 января 
2019 года. Срок его полномочий исте-
кает 10 января 2025 года.

Венесуэльский лидер напомнил, 
что в текущем году пройдут выборы 
в Национальную ассамблею (однопа-
латный парламент, контролируемый 
оппозицией), а в 2021 году – муници-
пальные выборы.

– В Венесуэле независимый народ 
через голосование решает, кого ста-
вить [на государственные посты], а 
кого убирать, – подчеркнул Мадуро.

Согласно венесуэльской конститу-
ции, по истечении половины срока, на 
который был избран государственный 
деятель, может быть проведен рефе-
рендум о досрочном прекращении его 
полномочий.

ТАСС

Мадуро уходит в отставку

СОБЫТИЯ В МИРЕ

Ранее Мажилис согласовал его кандидатуру 
на пост главы Минздрава.

Елжан Биртанов, проходящий лечение от ко-
ронавируса, освобожден от должности мини-
стра.

С 22 июня Алексей Цой занимал должность 
первого вице-министра здравоохранения и ис-
полнял обязанности министра.

Напомним: 14 июня бывший министр здра-
воохранения Елжан Биртанов сообщил, что 
заразился коронавирусом. Установлен диагноз 
– пневмония.

Алексей Цой родился 2 апреля 1977 года в 
Южно-Казахстанской области. Окончил Sells 
College (Лондон), аспирантуру Казахстанской 
государственной медицинской академии, Юж-
но-Казахстанскую государственную медицин-
скую академию, Институт международного 
права и международного бизнеса «Данекер», 
Высшую школу корпоративного управления 
Российской академии народного хозяйства и 

государственной службы при Президенте РФ. 
Проходил стажировку в Стэнфордском уни-
верситете (США), Сингапуре, Москве, Герма-
нии, Великобритании. Доктор делового адми-
нистрирования, кандидат медицинских наук.

Работал хирургом-эндоскопистом, старшим 
научным сотрудником Центра восстановитель-
ной хирургии и трансплантологии, ведущим 
научным сотрудником Центра внутренней 
медицины Национального научного медицин-
ского центра, генеральным секретарем обще-
ственного объединения «Евроазиатское ре-
спираторное общество», директором Центра 
внедрения современных медицинских тех-
нологий Управления делами Президента, на-
чальником Медицинского центра Управления 
делами Президента, главным врачом город-
ской больницы № 1 Астаны, вице-министром 
здравоохранения и социального развития, ви-
це-министром здравоохранения.

tengrinews.kz

ÀËÅÊÑÅÉ ÖÎÉ ÍÀÇÍÀ×ÅÍ 
ÌÈÍÈÑÒÐÎÌ ÇÄÐÀÂÎÎÕÐÀÍÅÍÈß ÊÀÇÀÕÑÒÀÍÀ
Назначить ЦОЯ Алексея Владимировича министром здравоохранения 
Республики Казахстан, – говорится в указе, опубликованном на сайте Акорды.

фото: akorda.kz

(Окончание. Начало на стр. 1)
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В разные годы я руко-
водил акиматами райо-
на, области, возглавлял 
центральные госорганы. 
Мне часто приходилось 
сталкиваться с работой 
полицейских. Этот прак-
тический опыт и зна-
ния мне очень пригоди-
лись, когда в 2003 году 
Указом Президента РК 
Нурсултана Назарбаева 
я был назначен первым 
гражданским министром 
внутренних дел. Это 
огромное доверие Главы 
государства требовало большой ответствен-
ности, самоотдачи и реальных результатов. 
Была поставлена четкая задача провести 
кардинальную реформу в МВД, усилить до-
верие населения.

За два года при поддержке Нурсултана 
Абишевича была проведена колоссальная 
работа по реформе казахстанской полиции, 
положительное влияние которой чувству-
ется до сих пор. Не секрет, что многие 
нововведения тех лет в МВД Казахстана 
активно внедряют при реформировании 
правоохранительной системы некоторые 
страны СНГ. На одном из первых совеща-
ний я дал установку на полную регистра-
цию заявлений граждан. При этом был 
жесткий контроль за раскрываемостью 
тяжких и особо тяжких преступлений. Так-
же в МВД были утверждены и действовали 
три специальные программы по противо-
действию кражам квартир, скота, сотовых 
телефонов. Эти преступления составляли 
более половины всех регистрируемых пре-
ступлений.

Серьезные реформы были проведены в 
службе участковых инспекторов полиции. 
Ввели дополнительно 3 500 должностей 
помощников участковых, за счет бюджета 
МВД им подняли заработную плату в три 
раза. Участковые инспекторы полиции по-

лучили автотранспорт, 
квартиры с условием 
дальнейшей передачи 
в собственность после 
10-летней добросо-
вестной службы. Была 
внедрена практика от-
чета участковых перед 
населением. Эти меры 
позволили снизить те-
кучесть кадров в этой 
службе, повысить их 
роль в системе МВД. 

В пилотном режи-
ме стали создаваться 
образцовые районные 

отделы внутренних дел. Продолжалась ра-
бота по повсеместному внедрению центров 
оперативного управления, оснащенных 
по последнему слову техники. Впервые 
в стране были внедрены системы видео-
фиксации нарушений правил дорожного 
движения.

Проведена аттестация руководящего 
состава сотрудников ОВД: более 300 ру-
ководителей служб, показавших высокие 
результаты, включили в резерв на выдви-
жение, присваивали внеочередные звания, 
повышали в должностях. Впервые с со-
ветских времен было заменено форменное 
обмундирование сотрудников органов 
внутренних дел.

Эти два года руководством МВД были 
интересными и насыщенными. Многие 
начатые тогда дела по совершенствованию 
деятельности казахстанской полиции про-
должаются и сегодня. 

Поздравляю ветеранов и всех сотрудни-
ков органов внутренних дел с профессио-
нальным праздником, желаю благополучия 
и успехов в благородном деле. 

ÏÅÐÂÛÉ ÃÐÀÆÄÀÍÑÊÈÉ ÌÈÍÈÑÒÐ
23 июня казахстанская полиция отметила очередную годовщину. Этот праздник 
– дань уважения профессионализму и мужеству сотрудников органов внутренних 
дел, лучшим традициям служения своей Родине и народу, которые закладывались 
многими поколениями защитников правопорядка. История становления 
казахстанской полиции тесно связана с историей развития нашей страны.

Уважаемые сотрудники полиции Казахстана, поздравляю 
вас с профессиональным праздником!
Вы выполняете важную задачу по борьбе с преступностью, 

обеспечению правопорядка и общественной безопасности 
страны. Служба в полиции – напряженная, опасная, но очень 
необходимая для любого общества работа, требующая само-
отверженности и преданности делу.
В это непростое время вы находитесь в первых рядах борь-

бы с пандемией коронавируса, продолжая выполнять про-
фессиональные обязанности в усиленном режиме.
Примите самые искренние слова признательности за ваш 

труд. Желаю всем сотрудникам казахстанской полиции креп-
кого здоровья, успехов и благополучия!

primeminister.kz

ÏÐÅÄÀÍÍÛÅ ÑÂÎÅÌÓ ÄÅËÓ
Премьер-министр РК Аскар МАМИН поздравил казахстанских полицейских с 
профессиональным праздником.

Министр внутренних дел Республики Азербайджан 
Вилаят ЭЙВАЗОВ также поздравил полицейских 
и ветеранов ОВД Казахстана с профессиональным 

праздником. 
– Сегодня сотрудники полиции 

находятся на передовых позициях 
борьбы с организованной преступ-
ностью, укрепления стабильности и 
общественного порядка. Благодаря 
их профессионализму, отваге и му-
жеству обеспечивается нерушимость 

правовых основ государства и безопасность 
граждан, – написал в поздравительной теле-
грамме глава МВД Азербайджана.

Заутбек ТУРИСБЕКОВ, 
первый заместитель председателя 

Всемирной ассоциации казахов, 
экс-министр внутренних дел РК

Член коллегии полиции Республики Армения Ваге 
КАЗАРЯН также поздравил с Днем казахстанской 
полиции. 

– Защитник правопорядка – это не только 
профессия, но и его судьба, 
сопряженная с риском, ответ-
ственностью перед обществом 
и государством за исполне-
ние властных полномочий, в 
основе которых лежат главные 
качества и принципы – личная 
порядочность, преданность 
своему делу и долгу. Традиции 
органов внутренних дел скла-
дывались десятилетиями, фун-
даментом которых были наши 
ветераны, то, что они уже сде-
лали, делают для страны, для 

народа, а также для молодого поколения борцов с 
преступностью, – отмечено в телеграмме.

Министр внутренних дел Республики Беларусь Юрий 
КАРАЕВ поздравил с Днем казахстанской полиции.

– Полиция – одна из важнейших частей охранной 
системы любого государства. Своей самоотвержен-
ной службой сотрудники полиции обеспечивают 
безопасность родной страны, стоят на страже пра-

вопорядка, защищая права и свободы 
граждан. В этот знаменательный день 
сотрудники белорусской милиции раз-
деляют с Вами радость этого праздни-
ка, прекрасно осознавая, какой ценой 
достигается мир и спокойствие в об-
ществе и государстве. Желаю Вам, 
уважаемый Ерлан Заманбекович, 

всему личному составу и ветеранам полиции Ре-
спублики Казахстан крепкого здоровья, счастья в 
семьях, удачи на службе и дальнейших успехов в 
благородном и всегда почетном деле, которому мы 
все посвятили жизнь, – пожелал глава МВД Респу-
блики Беларусь.

Поздравительное письмо с Днем казахстанской 
полиции поступило от директора Бюро по координации 
борьбы с организованной преступностью и иными 
опасными видами преступлений на территории 
государств-участников СНГ Олега КОНОВАЛОВА. 

– Продолжая овеянные славой героические 
традиции старших поколений, 
сотрудники казахстанской 
полиции с честью и достоин-
ством исполняют свой слу-
жебный долг. Их отличитель-
ной особенностью были и 
остаются высочайшая компе-
тентность, стойкость, муже-
ство, готовность к любым, 
самым сложным испытаниям. 
Добросовестно и эффективно 
решать задачи, стоящие сегод-
ня перед стражами порядка 
Казахстана, позволяет нако-
пленный опыт, в том числе 
международного сотрудничества. Поддерживая 
тесные взаимоотношения с органами внутренних 
дел государств-участников СНГ, МВД Республики 
Казахстан в значительной мере способствует раз-
витию стратегического партнерства в интересах 
укрепления общественной безопасности, мира и 
процветания народов стран Содружества, – по-
здравил Олег Коновалов.

Министр внутренних дел Кыргызской 
Республики Кашкар ДЖУНУШАЛИЕВ 
поздравил личный состав и ветеранов 
МВД Казахстана с профессиональным 
праздником. 

Он отметил, что полицейские 
находятся на передовых позициях 
борьбы с преступностью, укрепле-
ния стабильности общественного 
порядка. Мир, стабильность в 
стране, общественная безопасность 
и правопорядок зависят от слаженной и 
упорной работы МВД.

Глава МВД РФ поздравил с Днем казахстанской полиции.
Министр внутренних дел Российской Федерации 

Владимир КОЛОКОЛЬЦЕВ, поздравляя с професси-
ональным праздником, особо отметил заслуги ветера-
нов органов внутренних дел Казахстана. 

– Отдельного внимания заслужи-
вают ветераны органов внутрен-
них дел Казахстана, заслугами ко-
торых мы гордимся. Благодаря им 
обеспечивается историческая пре-
емственность и передача бесцен-
ных знаний молодому поколению 
сотрудников полици, – написал в 
телеграмме глава полицейского ве-
домства России. 

Также министр отметил, что «согласованные дей-
ствия по ключевым вопросам совместной деятельно-
сти и в дальнейшем будут наполнять практическим 
содержанием многогранное сотрудничество наших 
министерств».

Министр внутренних дел Таджикистана Рамазон 
РАХИМЗОДА поздравил казахстанских коллег с 
профессиональным праздником.

В направленном на имя главы казахстанской по-
лиции поздравительном письме министр внутрен-
них дел Таджикистана Рамазон Рахимзода отмеча-
ет, что «на протяжении многих лет личный состав 
Министерства внутренних дел Республики Казах-

стан служит, проявляя мужество, ге-
роизм и справедливость. Проявляя 
эти высшие качества, полицейские 
зачастую с риском для жизни уча-
ствуют в выполнении ответствен-
ных служебно-боевых задач». 

Также в направленной телеграмме 
со словами благодарности министр 
обращается к ветеранам органов 

внутренних дел.
– Особые слова признательности хотел бы вы-

разить ветеранам органов полиции, людям особой 
закалки и силы характера, которые и словом, и де-
лом до сих пор продолжают помогать обеспечивать 
порядок и спокойствие в Республике Казахстан, – 
отметил Рамазон Рахимзода. 

Поздравил с профессиональным праздником 
казахстанских полицейских и ветеранов ОВД министр 

внутренних дел Республики Туркменистан 
Мамметхан ЧАКЫЕВ, пожелав успехов в 
благородном деле – охране прав и законных 
интересов граждан, общественного 
порядка.

– Убежден, что сотрудничество между 
нашими ведомствами будет и впредь по-
стоянно крепнуть и наполняться новым 

содержанием на благо наших стран и народов, – 
отметил министр внутренних дел Туркменистана.
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Сегодня мы с уверенностью можем говорить о том, 
что именно в начале 90-х годов службы, именуемые 
«внутренних и внешних коммуникаций» в департамен-
тах полиции, зарекомендовали себя в качестве одних из 
важных структур. Хотя и до этого, несмотря на неодно-
кратные изменения названий, постоянным оставались 
их прямые обязанности – посредством СМИ качествен-
ное и оперативное информирование общества о работе 
органов внутренних дел, освещение службы полицей-
ских на страже общественного правопорядка, а также 
установление прочных и доверительных взаимоотно-
шений между полицией и населением. 

Когда я с должности директора Международного ра-
дио Гостелерадио пришел начальником пресс-центра 
Министерства внутренних дел, пресс-служба была в 
составе штаба. Далее, при непосредственной поддерж-
ке тогдашнего министра генерала-полковника Каирбе-
ка Сулейменова мы провели большую работу по отде-
лению пресс-службы из состава штаба. В результате 
чего в 1995 году пресс-служба стала самостоятельной 
структурой. Цель этой инициативы заключалась в пропа-
ганде службы полицейских, которые в любое время суток, 
несмотря ни на что, стоят на защите законных интересов 

граждан, а также в привлечении населения в дело обеспе-
чения правопорядка и улучшения криминогенной обста-
новки в стране.  

Время показало, что эти цели были достигнуты. На-
чалом работы в новом формате стало введение в шта-
те МВД должности пресс-секретаря министра. Спустя 
время в рамках нововведений пресс-службы появились 
и в областных управлениях внутренних дел. 

Следующим шагом нашей реформы стало присво-
ение пресс-секретарям, наряду с полицейскими, офи-
церских званий. «Первопроходцами» здесь являются 
Салтанат Каракозова (тогда из Актюбинской области), 
Мадина Балгашукова (Северо-Казахстанская область), 
Гульназира Мухтарова (Атырауская область), Фати-
холла Маштахов (Уральск), Жумагуль Сатмуханбетова 
(Абдикаримова) и Гулнар Тазабекова (Магзумова) из 
газеты «Сакшы – На страже». Несмотря на то, что все 
они сейчас находятся в отставке, до сих пор трудятся 
на журналистской стезе во благо ОВД.  

Поздравляю пресс-секретарей и всех тех, кто неу-
станно трудится на пути формирования имиджа казах-
станской полиции, вкладывая свой профессионализм и 
авторитет, с Днем работников средств массовой инфор-

мации! Желаю творческих успехов и благополучия! 
Алимжан ЖАРИЛКАГАНОВ, 

полковник в отставке

Ответственная миссия
Статус пресс-секретаря находится на высоком уровне не только в нынешнем веке стремительного потока информации, так было и в самое ответственное для страны 
время: становления независимого государства – в середине 90-х. Ведь престиж и имидж любого полицейского подразделения во многом зависят от профессионализма 
их пресс-секретаря.

Руководство ведомства вы-
соко ценит потенциал челове-
ка, достигшего за годы работы 
уважение и авторитет не толь-
ко в регионе. Сегодня она одна 
из опытнейших пресс-секре-
тарей ДП регионов. Приказом 
начальника ДП Марата Тулеба-
ева в честь Дня казахстанской 
полиции и Дня работников 
средств массовой информации 
Мадина Балгашукова внесена 
в Книгу почета ДП СКО, куда 
входят сотрудники, внесшие 
неоценимый вклад в развитие 
и становление полицейских 
подразделений. За восемь лет 
в этом издании запечатлено во-
семь имен людей с большой 
буквы. 

В органы внутренних дел Ма-
дина Балгашукова пришла в 
1997 году.

Началась профессиональная 
деятельность в ОВД с работы 
в штабе, где сразу за ней были 
закреплены функции по осве-
щению в СМИ североказахстан-
ской полиции. Позже эти задачи 
были возложены на отдельное 
подразделение – пресс-службу. 
Реорганизации, реформы за эти 
годы накладывали отпечаток и 
на структуру этого небольшо-
го, но имеющего ответствен-
ные задачи отдела. «Слово не 
воробей», а потому ответствен-
ность за каждую информацию 
по любому факту, связанному 
с работой полиции, ложится на 

пресс-секретаря. 
Сегодня она по праву может 

гордиться тем, что в журна-
листском сообществе региона 
пресс-службу ДП СКО счита-
ют лучшей в области. Именно 
такие черты, как трудолюбие, 
коммуникабельность, любовь 
к своему делу, и высокие про-
фессиональные, человеческие 
качества Мадины Балгашуковой 
всегда не только двигают впе-
ред возглавляемое ей подразде-
ление, но и служат повышению 
имиджа североказахстанской 
полиции, укреплению доверия 
населения области к органам 
правопорядка. 

В 2010 году Мадина Балгашу-
кова в звании подполковника 
полиции ушла на заслуженный 
отдых, после чего продолжила 
трудовую деятельность замести-
телем акима Петропавловска. 

Большой жизненный опыт и 
ответственный подход к лю-
бому делу позволили внести 
свой вклад и в этой непро-
стой стезе. Спустя два года 
с большой радостью верну-
лась в родное полицейское 
ведомство, где созданное 
ей подразделение было ре-
формировано, в связи с чем 
работать могли только не-
аттестованные сотрудники. 
Сегодня под ее руковод-
ством работает дружный 
коллектив пресс-службы – 
Динара Сагандыкова, Юрий 

Клыков, Нурбек Баекин, Ерлан 
Махметов, Игорь Мерцалов. 

В копилку заслуг пресс-секре-
таря, члена Союза журналистов 
РК можно смело отнести боль-
шой список наград в различных 
мероприятиях североказахстан-
ских полицейских: победы на 
республиканском конкурсе «Па-
расатты полицей», международ-
ном конкурсе среди СМИ в Мо-
скве, на областных творческих 
состязаниях... 

За всем этим багажом профес-
сиональных достижений глав-
ное для нее – семейное счастье. 
Любящий супруг Болат, забот-
ливые дети Данияр и Анара сде-
лали хранительницу очага Бал-
гашуковых счастливой женой, 
мамой и бабушкой.

Динара САГАНДЫКОВА, 
СКО 

Семья – счастье, работа – радость
Таковы приоритеты жизни Мадины БАЛГАШУКОВОЙ, больше двадцати лет отдавшей работе в 
органах внутренних дел Северо-Казахстанской области. Коллегам, да и журналистам области, уже 
сложно представить областное полицейское ведомство без твердой руки руководителя отдела 
внутренних и внешних коммуникаций, пресс-секретаря начальника ДП, всегда душой болеющей за 
родной департамент. Службу в органах 

внутренних дел начала 
в 1998 году с должности 
инспектора инспекции 
по делам несовершен-
нолетних Буландынско-
го РОВД Акмолинской 
области. Затем занима-
ла должность старшего 
оперуполномоченного УКП УВД 
Акмолинской области. 

В разные годы работала в управле-
нии миграционной полиции, управ-
лении по борьбе с организованной 
преступностью. 

В 2010 году, согласно реше-
нию начальника ДВД Акмолин-
ской области Тлегена Маткенова 
об укреплении кадрового состава 
пресс-службы ДВД оперативны-
ми работниками, Гульнара Пинчук 
была назначена на должность на-
чальника отдела государственного 
языка и информации. Это позволило 
показать посредством средств мас-
совой информации всю сложность 
и масштабность деятельности ДВД 
по борьбе с преступностью. 

Спустя шесть лет, в связи с разат-
тестацией этой службы, она вышла 
на заслуженный отдых в звании 

полковника полиции. 
Супруг Эдуард Пин-

чук – ветеран органов 
внутренних дел, на 
заслуженный отдых 
вышел в звании под-
полковника. К слову, 
он из потомственной 
полицейской семьи, его 

дед Григорий Пинчук и отец Феликс 
Пинчук являются ветеранами МВД 
РК. Дочь Дана пошла по стопам 
своих родителей и служит в управ-
лении полиции Кокшетау, в данное 
время находится в отпуске по уходу 
за ребенком. 

Сегодня под руководством Гуль-
нары Пинчук работают восемь 
сотрудников. Пресс-служба опе-
ративно реагирует на события, про-
исходящие в ежедневных трудовых 
буднях акмолинской полиции, для 
объективного информирования на-
селения, укрепления положительно-
го образа сотрудников полиции, по-
вышения к ним доверия со стороны 
граждан и поддержания усилий пра-
воохранительных органов в борьбе 
с преступностью.

Асем АБДРАХМАНОВА,
Акмолинская область

Вся жизнь – служба
На протяжении вот уже более десяти лет отдел внутренних и внешних 
коммуникаций департамента полиции Акмолинской области возглавляет 
Гульнара ПИНЧУК.

В преддверии Дня работ-
ников средств массовой ин-
формации она рассказала о 
себе и работе с журналиста-
ми. 

– С журналистами мне ра-
ботать легко, я люблю позна-
вать все новое, совершен-
ствоваться. Павлодарские 
журналисты оперативные и 
живые. Всегда поднимают 
актуальные вопросы. Рады, 
когда помогаем им в поиске 
информации, – делится впе-
чатлениями Жанара Белялова. 
– Наш труд – это то, что видят, 
читают и слышат граждане. Но 
мы всегда остаемся за кадром, 
и именно этим мы – сотрудники 
пресс-службы – ценны и силь-
ны. 

Работа в пресс-службе, безус-
ловно, была в новинку, поэтому 
ей многому пришлось учиться. 
И, конечно, довелось почувство-
вать себя журналистом. Первая 

статья Жанары была о ветеране 
органов внутренних дел, участ-
нике Великой Отечественной 
войны Павле Василевском. Она 
прислушалась к коллеге-журна-
листу, который посоветовал ей 
писать сердцем, и все получи-
лось как нельзя удачно. 

– Компромисс приходится ис-
кать всегда. Журналисты тре-
буют того, в чем не заинтере-
сована наша структура, вот эту 
серединку находить сложно, 
приходится быть дипломатом, 
взвешивать все за и против, 

– рассказывает подпол-
ковник. – Понимаем, что 
журналист – это посредник 
между нами и населением, 
поэтому мы должны пре-
подносить информацию 
правильную, достоверную 
и своевременную. Наша 
работа не так проста и лег-
ка, как кажется на первый 
взгляд. Есть свои трудно-
сти. Сейчас, в век инфор-

мационных технологий, в ряды 
средств массовой информации 
добавились и социальные сети. 
Здесь необходим круглосуточ-
ный и постоянный мониторинг. 
Поэтому нам, сотрудникам 
пресс-служб, расслабляться ни 
в коем случае нельзя. Но, не-
смотря ни на что, я люблю свою 
работу, она всегда держит меня 
в тонусе и учит чему-то новому, 
– отметила Жанара Белялова. 

Мариям АЗАМАТОВА,
Павлодарская область

Полицейские 
за кадром

Жанара БЕЛЯЛОВА – подполковник полиции, 
официальный представитель департамента полиции 
Павлодарской области. В органах внутренних дел с 
1996 года. В пресс-службе с 2007 года.

С первых дней 
Майя окунулась 
в работу с голо-
вой. Вместо дам-
ской сумочки по-
весив на плечо 
профессиональ-
ный фотоаппа-
рат, не считаясь 
с личным време-
нем, наравне с 
аттестованными 
сотрудниками буквально жила на 
работе, выезжала в любую точку го-
рода и за его пределы, на любое ме-
роприятие, проводила съемку, что 
называется, и в снег, и в зной. 

Работа в пресс-службе полицей-
ского департамента – очень ответ-
ственное дело, сродни службе в 
ОВД, нужно постоянно держать 
руку на пульсе событий, грамотно 
комментировать резонансные пре-
ступления, выступать на местных и 
республиканских телеканалах, хо-
рошо ориентироваться в законода-
тельстве РК.

Майя Нуралина всегда блестяще 
со всем этим справлялась и в допол-
нение поступила в Актюбинский 
государственный университет име-
ни К. Жубанова по специальности 
«юрист», без отрыва от производ-
ства, также окончила его с отличи-
ем.

– У меня с детства было обострен-
ное чувство справедливости. Если 

при мне ко-
го-то обижали, 
я непременно 
з а с ту п а л а с ь . 
Будучи сту-
денткой, слу-
чайно увидела 
по местному 
т е л е к а н а л у 
в ы с ту п л е н и е 
т о г д а ш н е г о 
представителя 

пресс-службы Алмата Имангалие-
ва, и это подтолкнуло меня к выбо-
ру в пользу полиции, – рассказывает 
Майя.

Как молодой специалист вновь со-
зданной службы, она возрождала ее 
по крупицам. В тот период офици-
альный сайт департамента полиции 
не был действующим, ей первой 
пришлось работать над его продви-
жением. Затем, в соответствии с 
требованиями времени, она продви-
гала официальные страницы ДП в 
социальных сетях.

– Работа в пресс-службе очень 
интересная, можно сказать, твор-
ческая, – уверена Майя. – Многие 
положительные моменты в рабо-
те полицейских остаются в тени, 
и основная задача пресс-службы 
– выявить их, грамотно осветить, 
поддержать положительный имидж 
сотрудника полиции.

Марина НУРЫМЖАНОВА,
Актюбинская область

Держать руку на пульсе событий
Восемь лет назад, окончив педагогический институт с красным дипломом, 
Майя НУРАЛИНА впервые переступила порог департамента полиции 
Актюбинской области в качестве специалиста пресс-службы. 
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Ирина начала тру-
довой путь в Коста-
найском районе с 
должности специа-
листа по делам мо-
лодежи. У девушки 
быстро и правильно 
получалось выпол-
нять свою работу, 
поэтому вскоре она зарекомендо-
вала себя как профессионал. 

 Так, карьерная лестница при-
вела ее в управление внутренней 
политики области. Там Ирина Бе-
женарь и поняла, насколько важно 
уметь сотрудничать со СМИ. Они 
с коллегами готовили медиафору-
мы, помогали СМИ со спикерами, 
приглашали интересных людей. 
Со временем она поняла, что у 
нее хорошо получается, а самое 
главное – ей интересно работать. 

Год за годом ее авторитет среди 
госслужащих и СМИ повышался, 
она стала узнаваемой личностью 
в городе. Параллельно с этим 
повышался и уровень доверия 
населения к полиции. Поэтому 
системе МВД нужны были люди, 
которые смогут помочь сформи-
ровать у населения правильный 
образ полиции. В этот момент 
Ирина и заступила на должность 
пресс-секретаря областного де-
партамента полиции. 

– Если в УВП наша работа 
была скрыта от населения, то те-
перь передо мной стояла совсем 
другая задача. Мы должны быть 
максимально открыты и честны с 
населением. Сейчас я точно могу 
сказать, что обожаю свою работу 

и мне интересно. 
Она научила меня 
всегда быть со-
бранной, я всегда 
начеку. Мы всег-
да должны быть 
готовы к любому 
событию и проком-
ментировать его в 

любое время суток. Такая школа 
жизни закаляет, – делится Ирина 
Беженарь. 

Сегодня в отделе внутренних 
и внешних коммуникаций ДП 
трудятся профессионалы своего 
дела, которые четко выполняют 
поставленные перед ними задачи. 
Одни мониторят СМИ, другие ве-
дут социальные сети, третьи вы-
полняют огромный объем работы 
по развитию государственного 
языка. Все сотрудники пишут и 
на сайт МВД РК. 

– Сейчас могу смело утвер-
ждать, что работа в полиции из-
менила меня и как личность. В 
какой-то мере ты сам себе не 
принадлежишь. Все читают га-
зеты, следят за нами в соцсетях 
или по ТВ. Меня стали узнавать 
на улице, задавать вопросы. И я 
должна одинаково корректно от-
вечать и на вопросы СМИ, и лю-
бому человеку на улице. Ведь от 
этого во многом и зависит имидж 
полицейских. Я осознаю ответ-
ственность перед всеми и стара-
юсь развиваться, – рассуждает 
пресс-секретарь. 

Самат КАРИМОВ,
Костанайская область

Быть всегда начеку
  
Пресс-секретарь департамента полиции Костанайской области Ирина 
БЕЖЕНАРЬ в детстве не любила новости, которые отвлекали от 
мультфильмов, а сегодня от работы ее отдела зависит имидж полиции. 

После окончания шко-
лы она хотела стать поли-
цейским, но наказ мамы 
был важнее, и юная аби-
туриентка поступила в 
КазНУ имени аль-Фара-
би на социолога. После 
окончания учебы перее-
хала в Астану.

– Здесь я работала 
в молодежном кры-
ле «Жас Отан» партии 
«Нур Отан» по взаимо-
действию с учебными 
заведениями, где мы проводили 
различные мероприятия, при-
глашали СМИ. Думаю, именно 
оттуда у меня впервые появился 
интерес к работе со средствами 
массовой информации, – вспоми-
нает Айгерим.

Все это время ее не покидала 
детская мечта, и в 2015 году де-
вушка устроилась в отдел адми-
нистративной практики управле-
ния административной полиции 
ДВД Астаны по вольному найму, 
где начала изучать законы, тре-
бования, регламентирующие де-
ятельность органов внутренних 
дел, а также правовые документы. 

В последующем она окончила 
Карагандинскую академию «Бо-
лашак» по специальности «юри-
спруденция». В 2018 году Айге-
рим аттестовалась и получила 
свое первое звание, лейтенанта 
полиции, и начала работу инспек-
тора по делам несовершеннолет-
них управления местной поли-
цейской службы.

– Главная задача нашей работы 

состоит в том, чтобы защищать 
права и интересы детей. Потому 
что некоторые дети не осознают, 
не знают, что совершают правона-
рушения. Совершая их, они дума-
ют, что становятся крутыми, для 
них это игра. Они считают себя 
взрослыми и уже могут прини-
мать решения за себя. Наша ра-
бота состоит именно в том, чтобы 
объяснить детям – этого делать 
нельзя, это неправильно, – гово-
рит Айгерим.

Чтобы вовремя пресечь и избе-
жать подобных случаев, плачев-
ных ситуаций, она на постоянной 
основе проводит профилактиче-
ские мероприятия, беседы с роди-
телями, детьми.

Поскольку Айгерим является 
молодым сотрудником, ей инте-
ресны все сферы деятельности. 
В своей работе девушка старает-
ся проявлять себя со всех сторон. 
Например, ей по душе работа 
психолога.

– Я оказываю содействие в со-
циальной, психологической по-
мощи семьям. Также проявляю 

себя как педагог, поясняю 
детям нормы законов, 
правила поведения в той 
или иной ситуации, – с 
теплотой в голосе говорит 
инспектор.

Наряду с этим лейтенант 
полиции проявляет актив-
ность и профессиональ-
ное участие в пресс-служ-
бе департамента полиции 
Нур-Султана, во взаимо-
действии со средствами 
массовой информации.

– Мне нравится писать пресс-ре-
лизы, вдохновляющие, портрет-
ные материалы о сотрудниках, 
которые посвятили себя полиции, 
не щадя свое время, здоровье, ри-
скуя порой ценой своей жизни, 
спасают людей, – с огоньком в 
глазах говорит Айгерим. – Но все 
же работа инспектора по делам 
несовершеннолетних остается 
для меня главной.

Айгерим нашла себя в этой жиз-
ни. Как очень ответственный со-
трудник, она успешно совмещает 
работу инспектора по делам несо-
вершеннолетних, наставляя детей 
на путь истинный, и кипящую 
работу журналиста. Поэтому 
два праздника: День казахстан-
ской полиции и День работников 
средств массовой информации, 
которые разделяют всего несколь-
ко дней, для нее одинаково важны 
и значимы. 

Ханым КОЖА,
Нур-Султан,

фото из архива 
А. ДАРКЕМБАЕВОЙ

Любимое дело спорится
Когда мы находим любимое дело и превращаем его в работу, то жизнь насыщается новыми красками. Это 
настоящее счастье – делать то, к чему лежит душа, как и в жизни Айгерим ДАРКЕМБАЕВОЙ.

В связи со служебной необхо-
димостью супруга – военнослу-
жащего Национальной гвардии, 
оставив любимую работу в Аты-
рау, Гульфайруз переехала в Акто-
бе. Ранее никогда не сталкиваясь 
с уголовно-исполнительной сфе-
рой, не зная и не видев жизни «по 
ту сторону решетки», она вначале 
с понятным страхом и опасением 
приступила к своим обязанно-
стям. Затем, посещая подразде-
ления департамента, начав брать 
интервью у сотрудников и осу-
жденных, она стала понимать и 
вникать в суть.

Благодаря отзывчивости, тру-

долюбию, ответственному отно-
шению к своей работе заслужила 
уважение коллег. Она убеждена, 
что работа в пресс-службе депар-
тамента уголовно-исполнитель-
ной системы – очень ответствен-
ное дело. 

– Многие положительные мо-
менты в работе сотрудников оста-
ются в тени, и основная задача 
пресс-службы – выявить их, гра-
мотно осветить, поддержать по-
ложительный имидж сотрудника 
УИС, – говорит Гульфайруз Туре-
муратова.

Камшат ЕЛЬТАЕВА,
Актюбинская область 

Не жалея времени
В департаменте уголовно-исполнительной системы по Актюбинской 
области работу пресс-службы ведет Гульфайруз ТУРЕМУРАТОВА. 
За ее плечами богатый профессиональный опыт в журналистике: 
республиканские газеты «Мұнайлы Астана», «Қазақстан темір 
жолшысы», общественно-политическая газета «Ак жайык». 

Когда она работала в СШ № 1 
Кокшетау, областное телевиде-
ние объявило конкурс на долж-
ность диктора. 

– Решила попробовать себя 
в этом деле, – вспоминает моя 
собеседница, – но на момент 
просмотра и записи заболела, 
пришла в студию с осипшим 
голосом. Мне, конечно, отка-
зали. Разочарованию не было 
предела… А через два дня не-
ожиданно позвонили и сообщили, 
что я принята на работу в каче-
стве диктора и в три часа состоит-
ся первый эфир. 

За время работы на ТВ, кроме 
дикторских подводок, она зани-
малась авторскими передачами, 
вела криминальную хронику, где 
и познакомилась со своими буду-
щими коллегами из уголовно-ис-
полнительной системы. Пару раз 
побывала в близлежащих коло-
ниях, брала интервью у одного 
из высокопоставленных чинов-
ников, который на тот момент 
отбывал наказание в одной из 
акмолинских колоний. Подго-
товленные сюжеты понравились, 
после чего ей и предложили рабо-
тать в пресс-службе управления 
УИС по Акмолинской области. 

Она решилась не сразу. А сегод-
ня Ирина Горнова – подполков-
ник запаса. 

С 2002 года параллельно в на-
грузку к основным служебным 
обязанностям в качестве руково-
дителя службы организации тру-
да осужденных ДУИС Ирина воз-
главляет пресс-службу. 

– Надо сказать, что в те годы та-
кому важному направлению рабо-
ты, как взаимодействие со СМИ, 
в системе УИС уделялось чисто 
символическое внимание, – при-
знается она. - Штатной единицы 
не было. Телевизионная практика 
дала первые понятия о работе с ау-
диторией, все это мне очень при-
годилось позднее, в пресс-службе 
ДУИС, причем не только для себя, 
но и в работе с руководством, во 
время подготовки к выступлени-
ям на ТВ, брифингах, участия в 
передачах, фотосессиях. 

С переходом уголовно-исполни-
тельной системы из гражданского 
Министерства юстиции в веде-
ние МВД работы в пресс-службе 

стало много больше. При этом 
повысился спрос с руководи-
телей ведомства и, как след-
ствие, стало больше внимания 
уделяться пресс-службе. 

Кроме того, что моя колле-
га по журналистскому цеху 
подполковник, пресс-секре-
тарь областного департамента 
УИС, она просто привлека-
тельная и успешная женщина. 
Вместе с мужем воспитали 

двоих детей. Сын – ведущий ин-
женер строительной компании в 
Тюмени, а дочь – студентка фа-
культета международных отно-
шений ТюмГУ. 

Несмотря на то, что любимая 
работа, отмеченная за эти годы 
множеством различных наград, 
всегда занимала и по сей день за-
нимает большое место в ее жиз-
ни, семья для Ирины, как святое 
понятие «Родина», просто долж-
на быть и все. И это абсолютно 
правильно, ведь она прежде всего 
женщина, а уж потом примерный 
работник. Причем именно про 
таких, как она, перечисляя все 
достоинства и достижения, как 
о героине всеми любимой «Кав-
казской пленницы», блестяще ис-
полненной в свое время Натальей 
Варлей, непременно добавляют: 
«И просто красавица!». 

…И просто красавица
Еще в школьные годы Ирина ГОРНОВА мечтала стать следователем, криминалистом, хотя, как натура 
творческая, увлеклась фотоделом, что предопределило ее тесную связь в будущем со СМИ. 

Сауле Мунатаева, официальный пред-
ставитель департамента по чрезвычайным 
ситуациям Жамбылской области, среди 
журналистов региона считается одной из 
лучших в своем деле. На протяжении мно-
гих лет она рассказывает о работе депар-
тамента, одновременно совмещая в себе 
качества великолепного пиарщика и отча-
янного журналиста, тонкого коммуникато-
ра и дерзкого блогера. 

Специфика работы департамента чрез-

вычайно трудная. Специ-
алисты сталкиваются с 
различными происше-
ствиями и горем людей. 
Рассказывать про это тя-
жело даже крепким муж-
чинам, не говоря уже про 
женщин. 

Однако Сауле Мунатае-
ва всегда быстро и опера-
тивно отвечает на любые, 

порой даже колкие вопро-
сы. Ее профессионализм 
очевиден: открытость, 
наличие и частота обнов-
ления информации, опера-
тивность и полнота отве-
тов на запросы редакций 
СМИ. Наверное, не один 
журналист не встретил от-
каза в получении инфор-
мации с ее уст. 

Пресс-служба департамента по ЧС на 
хорошем счету у средств массовой инфор-
мации не только области, но и республики. 
И это прямая заслуга Сауле Мунатаевой. 
За свой вклад в укрепление связей между 
ведомством и СМИ она не единожды была 
отмечена наградами и благодарственными 
письмами.

Денис ХРАМОВ,
Жамбылская область 

Лучшие друзья журналистов
День работников средств массовой информации, проще говоря, День 
журналистики в Казахстане ежегодно отмечается 28 июня. В этот день по 
традиции поздравляют и чествуют лучших журналистов, ведущих, операторов 
и всех тех, кто имеет отношение к печатным изданиям или телевизионным 
каналам. Но не стоит забывать, что у журналистов есть хорошие друзья – 
пресс-секретари различных ведомств. Это и их праздник. 

Чингиз ТАШЕНОВ,
Акмолинская область 
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В силу сложившейся ситуации торжественное 
вручение выпускникам их заветных дипломов 
прошло с соблюдением санитарно-эпидемиоло-
гических норм и без рукопожатий. А для родите-
лей и близких выпускников была организована 
онлайн-трансляция торжественного мероприятия 
на канале YouTube.

Вместе с казахстанскими выпускниками пу-
тевку в большую офицерскую жизнь получили 
девять представителей Кыргызской Республики 
и десять – Республики Таджикистан. А всего 
Военный институт в текущем году направил в 
части нашей республики и соседних стран, вклю-
чая выпускников иностранных государств, 219 
офицеров. Шесть из них окончили учебное заведение с 
отличием, а лейтенанту Арнату Сыздыкову был вручен 
нагрудный знак «За отличное окончание военного вуза». 
Его имя внесено на Доску почета института.

От имени главнокомандующего Национальной гварди-
ей выпускников с успешным окончанием учебы поздра-
вил его заместитель, председатель Государственной 
аттестационной комиссии Альберт Маткаримов. 

– Глава государства Касым-Жомарт Токаев в Послании 
народу Казахстана подчеркнул важную роль учебных за-
ведений страны в воспитании будущего поколения, в фор-
мировании у граждан высокого уровня образованности и 
конкурентоспособности в быстроизменяющемся мире. В 
продолжение реализации требований Президента сегод-
ня мы проводим очередной выпуск офицеров. Приказом 
министра внутренних дел вам присвоено первичное офи-
церское звание – лейтенант. Я поздравляю вас с этим дол-
гожданным событием. Результаты сдачи государственных 
экзаменов позволяют сделать вывод о достаточном уровне 
подготовки офицерских кадров для силовых структур Ка-
захстана, Кыргызстана, Таджикистана. 

Выражаю уверенность в том, что наши выпускники 

станут достойными продолжателями славных традиций 
офицерского корпуса, будут успешно реализовывать но-
вые реформы и проявлять качества настоящего патриота, 
– сказал заместитель главнокомандующего.

Новоиспеченных лейтенантов от имени акима Севе-

ро-Казахстанской области поздравил его заме-
ститель Гани Ныгметов.

– Жители региона с особым уважением от-
носятся к Военному институту, который был 
создан по инициативе Первого Президента 
страны – Елбасы Нурсултана Назарбаева на 
заре независимости страны и является един-
ственным военным вузом, которому он 20 
декабря 1997 года лично вручил Боевое знамя. 
Курсанты и офицеры института активно уча-
ствуют в общественной, культурной и спортив-
ной жизни региона. Мы благодарны личному 
составу Военного института за участие в охране 
общественного порядка в период обеспечения 

режима чрезвычайного положения в нашем регионе, – 
отметил замакима области.

Затем по традиции состоялся ритуал прощания 
выпускников с Боевым знаменем института. Столь 
почетного право удостоился «золотой» медалист Арнат 
Сыздыков. И в завершение мероприятия в честь юби-
лейного выпуска в небо было выпущено 20 голубей и 
20 шаров.

Стоит отметить, что выпускники нынешнего года 
отправились по местам своей службы впервые на воен-
ном самолете Нацгвардии.

К слову, за 23-летнюю историю институт выпустил 
3527 молодых офицеров, 252 из которых окончили 
учебу с отличием, 45 были отмечены нагрудными зна-
ками «За отличное окончание военного вуза». Сегодня 
они проходят службу в рядах Национальной гвардии, 
Пограничной службы КНБ, Министерства обороны, 
Службы государственной охраны и подразделениях 

других воинских формирований.
Руслан ЖАНГУЛИН,

Нур-Султан

Особый юбилейный выпуск
В этом году традиционный выпуск офицеров Военного института 
Национальной гвардии в Петропавловске состоялся не как 
обычно, а с особыми ограничениями и впервые без присутствия 
родителей молодых лейтенантов. 

Мама пострадавшего ребенка 
рассказала, что мальчик с дру-
гими детьми играл на детской 
площадке и повредил палец.

– Когда я подбежала к сыну, то 
увидела, что сломанный палец 
на левой руке висит на мягкой 
ткани, было сильное кровотече-
ние. Находясь в шоковом состо-
янии, я стала звать на помощь, 
– вспоминает женщина. 

В это время мимо проходил 
полицейский УССО Рифхат Та-
женов, который, быстро оценив 
ситуацию, при помощи подруч-
ных средств перевязал палец 
и на личной машине доставил 
ребенка в больницу. 

– От кровопотери сын побле-
днел и в машине терял созна-
ние. Старший лейтенант Рифхат 

Таженов оперативно довез нас в областную детскую больницу, где 
нам была оказана своевременная медицинская помощь. Огромное 
спасибо полицейскому за отзывчивость! – говорит благодарная мама.

Айгуль БАЛГАБАЕВА,
Костанайская область 

В нужное время в нужном месте
В Костанае полицейский 
управления специализи-
рованной службы охраны 
своевременно оказал пер-
вую медицинскую помощь 
пятилетнему мальчику.

– Во время прак-
тики мне очень 
понравилась ра-
бота по оказанию 
социальной помо-
щи осужденным, 
трудоустройству и 
задействованию в 
благотворительных 
акциях. В свою 
очередь сотрудники 
службы пробации 
обучали меня на-
выкам этой службы 
и вводили в курс 
дела. Поэтому при 
работе с осужденными у меня не было трудностей, 
так как я смог совместить полученные в стенах ака-
демии знания с опытом старших коллег, – говорит 
лейтенант Ахмет.

Время практики Ниязбека совпало с введенным 
в стране чрезвычайным положением. Тем не менее 

будущий специалист 
вместе с сотруд-
никами службы 
пробации сумел 
успешно выполнять 
поставленную зада-
чу. В частности, с 
высокой ответствен-
ностью проводил 
работу по контролю 
за осужденными по 
месту жительства 
и самоспасанию от 
пандемии в режиме 
онлайн.

Теперь молодой 
лейтенант, вставший в ряды сотрудников УИС, на-
чинает самостоятельно проводить воспитательную 
и социальную работу с осужденными, состоящими 
на учете службы пробации Алгинского района.

Гульфайруз ТУРЕМУРАТОВА,
Актюбинская область

Осознанный выбор
Выпускник Академии МВД им. Ш. Кабылбаева Ниязбек АХМЕТ поступил на службу пробации 
Алгинского района департамента уголовно-исполнительной системы по Актюбинской области, 
где ранее проходил практику. 

Таковы итоги 
заседания регио-
нальной комиссии 
республиканского 
конкурса «Лучший 
государственный 
служащий Респу-
блики Казахстан 
2020 года».

За период конкур-
са Бауыржан Ахме-
талин подготовил 
содержательное 
мотивационное эссе и видеопро-
ект на тему: «Совершенствование 
государственной службы: вывод 
государственного служащего по 
итогам пандемии».

Решение по каждому претен-
денту принималось путем под-
счета баллов за эссе, решение 
кейсового задания, видеопроек-
ты, а также составления рейтинга 
участников конкурса.

Бауыржан Ахметалин в 2017 
году окончил Академию граж-

данской защиты 
МЧС России. Ак-
тивно занимается 
спортом и творче-
ской деятельностью. 
Является призером 
различных соревно-
ваний и игр КВН.

За время своей 
трудовой деятель-
ности неоднократ-
но был награжден 
ведомственными 

наградами – благодарственными 
письмами министра внутренних 
дел РК, начальника столичного 
ДЧС, акима Нур-Султана.

Кроме того, за проявленные ге-
роические действия при проведе-
нии спасательных работ в зимний 
период в текущем году Указом 
Президента РК Касым-Жомарта-
Токаева ему была вручена медаль 
«Ерлігі үшін». 

Раушан СЫЗДЫКОВА,
Нур-Султан

Лучший госслужащий
Офицер управления гражданской обороны столичного депар-
тамента по чрезвычайным ситуациям Бауыржан АХМЕТАЛИН
стал лучшим государственным служащим Казахстана 2020 года.

Глава семейства Валерий 
свой путь в уголовно-ис-
полнительной системе на-
чал в 1995 году с должности 
главного механика ИТК-43 
управления уголовно-ис-
полнительной системы 
УВД Карагандинской об-
ласти. В 1999 году был на-
значен начальником отдела 
контролерской службы уч-
реждения АК-159/9 УУИС 
ГУВД Карагандинской об-
ласти. 

Его супруга Ольга в 1997 
году была назначена масте-
ром швейного цеха ИТК-43 
УУИС при ГУВД Карагандинской области. Достиг-
нув больших высот и заслужив уважение на службе, 
в 2003 году начала работать начальником отдела по 
организации труда осужденных того же учреждения 
АК-159/9 УКУИС по Карагандинской области. 

Валерий и Ольга знакомы еще со школьной скамьи, 
оба тогда жили в поселке Самарка Карагандинской 
области. После армии Валерий вернулся в родной 
поселок, устроился трактористом. Ольга в этот мо-
мент работала воспитателем в детском саду. 

Спустя время молодые люди начали встречаться. 
Вскоре расписались.Оба супруга проработали про-
должительное время в уголовно-исполнительной си-
стеме, вместе отправились на заслуженный отдых. 

Но на этом служба се-
мьи Продиус не закончи-
лась, ее продолжают дети 
– сын Владимир и дочь 
Елена, которые работают в 
той же колонии АК-159/9 
ДУИС по Карагандинской 
области. Оба имеют юри-
дическое образование и 
звания офицеров. Влади-
мир занимает должность 
дежурного помощника 
начальника учреждения. 
Елена – начальник отряда 
по воспитательной и со-
циально-психологической 
работе среди осужденных.

– Я с детства мечтала служить в органах внутрен-
них дел. Помню, даже хотела пойти в армию. Самым 
ярким воспоминанием из детства было то, как роди-
тели приходили с работы в форме и папа надевал 
мне на голову фуражку. Родители поддержали мой 
выбор, и я пошла по их стопам, – говорит Елена.

– Конечно, на работе в первую очередь работа,а 
дома о работе не говорим, но я, как старший брат, 
иногда даю советы сестре. Сейчас с супругой мы 
воспитываем двух дочерей, и, если они захотят пой-
ти на службу в уголовно-исполнительную систе-
му,возражать я не буду, – уверен Владимир. 

Рустам КАЮПОВ, 
Карагандинская область

Служба по наследству
Семьи, работающие в органах внутренних дел, встречаются довольно часто. Но семья, работаю-
щая в тюрьме, – явление довольно редкое. И одна из таких – семья ПРОДИУС. 



4596 пятница
26.06.2020 года АКТУАЛЬНО 7

На днях на 843-м километре трассы Самара – Шымкент сотрудники 
полиции остановили автомашину «Лада Приора», пассажиры кото-
рой следовали из южных регионов страны в Актобе. В ходе досмотра 
в салоне автомашины была обнаружена и изъята крупная партия 
марихуаны весом свыше 1,5 килограмма.

По данному факту начато досудебное расследование по статье «Не-
законное обращение с наркотическими средствами в особо крупном 
размере». Назначена экспертиза. 

Самал ЕНДИБАЕВА,
Актюбинская область

Эффект «Карасора»
В ходе проведения ОПМ «Карасора» актюбинские полицейские изъяли 
крупную партию наркотиков.

Сотрудники криминальной 
полиции ДП СКО работают над 
раскрытием ряда мошенничеств, 
совершенных с использованием 
данных банковских карт.

На днях неизвестный пре-
ступник позвонил 42-летней 
жительнице Петропавловска. Он 
представился работником бан-
ковской службы безопасности и 
сообщил, будто зарегистрирована 
попытка снять средства со счета 
горожанки. Для предотвращения 
попытки якобы нужно назвать 
данные карточки: номер и CVV-
код, написанный на обратной 
стороне. Застигнутая врасплох 
женщина предоставила злоу-
мышленнику всю информацию. 
После этого средства с ее счета 
действительно исчезли. Ущерб 
составил свыше 140 тысяч тенге. 
Горожанка обратилась в поли-
цию. В настоящее время прово-
дятся оперативные мероприятия, 
направленные на установление 
подозреваемого.

– Сегодня такая схема мошен-
ничеств – одна из самых рас-
пространенных, – комментирует 
заместитель начальника ДП СКО 

Руслан Назаров. – Есть случаи, 
когда злоумышленники выбира-
ют жертву целенаправленно, но 
многие набирают телефонные 
номера наугад и даже не назы-
вают банка, от имени которого 
якобы действуют. Расчет стро-
ится на том, что хоть одна карта 
есть у каждого человека. Стоит 
отметить, что не все люди под-
даются на уловки мошенников: 
информационная работа сотруд-
ников управления криминальной 
полиции приносит свои плоды. 
Следует помнить: службы без-
опасности банков никогда не 
требуют предоставить персо-
нальные и финансовые данные. 
Номер и CVV-код карты откры-
вают доступ к счетам, их нельзя 
доверять никому и ни при каких 
обстоятельствах.

Стражи порядка рекомендуют 
при получении подозритель-
ных сообщений обращаться в 
кол-центры и на горячие линии 
своих банков. Также можно обра-
щаться на канал 102.

Игорь МЕРЦАЛОВ,
СКО

Интернет-аферисты
29 интернет-мошенничеств раскрыли полицейские Северо-Казахстанской 
области с начала года.

В рамках РПМ в помещении группы досмотра оперуполномочен-
ный режимного отдела учреждения М. Кошанов и контролер в/ч 6505 
Н. Химченко досмотрели передачу для осужденного «К» от гражда-
нина «А», прибывшего на краткосрочное свидание.

В ходе досмотра в картонной коробке из-под печенья были обнару-
жены спрятанные ухищренным способом сотовый телефон Nokia с 
аккумуляторной батареей, сим-карта Activ и USB-шнур от зарядного 
устройства.

По данному факту составлен протокол об административном право-
нарушении.

Марат КОШАНОВ,
Нур-Султан

Печенье «для связи»
С 15 по 21 июня этого года в учреждении ЕЦ-166/5 департамента уголовно-
исполнительной системы по Нур-Султану проводилось республиканское 
режимно-профилактическое мероприятие «Тексеру». 

В связи с 
карантином все 
курсы прошли 
дистанционно, 
поэтому обязы-
вали организа-
торов проявлять 
гибкость и 
толерантность в 
подходе к учеб-
ному процессу и 
индивидуальным 
особенностям 
слушателей. 
Для того чтобы 
сделать дистан-
ционный процесс 
обучения максимально эффективным, пока есть 
некоторое количество сложностей: недостаточно 
высокое качество интернет-соединений, низкая 
информационная подготовленность некоторых слу-
шателей, а порой и отсутствие у них технических 
средств для полноценного обучения. Сложности 
эти преодолеваемые, однако не признавать их нали-
чие сейчас нельзя. 

В целом отзывы слушателей о работе курсов 
положительные, преподаватели, сердцем радею-
щие за качество занятий, постарались обеспечить 
максимальный комфорт при проведении занятий. 
Поэтому от лица слушателей, прошедших курсы 

повышения 
квалификации, 
хочется выра-
зить огромную 
благодарность 
преподавателям 
за их творче-
ство, гибкость и 
любовь к работе.

Мир предъ-
являет новые 
требования к 
личности. Это 
неоспоримый 
факт, обуслов-
ленный тем, 
насколько бы-

стро развивается общество, насколько часто звучат 
призывы к соблюдению прав и свобод граждан, 
насколько разными становятся люди. Эти обсто-
ятельства призывают личность к непрерывному 
развитию и росту. Безусловно, психологическая 
подготовка в этой связи является одним из основ-
ных звеньев, ведь без знаний о психологических 
тонкостях нашего совместного проживания на пла-
нете Земля в настоящее время трудно стать эффек-
тивным и успешным.

Елена ФЕДОТОВА,
Костанайская область

Психологическая подготовка
Центр по подготовке специалистов-психологов и проведению социологических исследований Костанайской 
академии МВД РК имени Ш. Кабылбаева провел четыре курса повышения квалификации с разными категориями 
сотрудников уголовно-исполнительной системы.

Пожарные по лест-
ничному маршу эваку-
ировали семь человек, 
в том числе двух детей. 
Также посредством 
пожарной автолестни-
цы с четвертого этажа 
спасены 10 человек, из 
них 5 детей.

Пожар в скором 
времени был ликвиди-
рован. Бригады Центра 
медицины катастроф и скорой медицинской помо-
щи в областной медицинский центр и детскую об-
ластную больницу с признаками легкого отравления 
угарным газом доставили 2 взрослых и 4 детей. 

К счастью, обошлось 
без жертв.

В тушении пожара 
и оказании первой 
медицинской помощи 
были задействованы 
28 человек личного 
состава и 9 единиц тех-
ники Центра медицины 
катастроф, департамен-
та по чрезвычайным 
ситуациям, департа-

мента полиции, скорой медицинской помощи и ряда 
других организаций. 

Обошлось без жертв
На днях в дежурную службу департамента по 
чрезвычайным ситуациям Кызылординской области 
поступило сообщение о пожаре в пятиэтажном 
жилом доме в микрорайоне Шугыла, 7А. На третьем 
этаже горели микроволновая печь, холодильник и 
стиральная машина.

Павлодарские полицейские разъясняют владель-
цам мототранспорта правила регистрации транс-
портных средств 
и напоминают 
о строгом со-
блюдении пра-
вил дорожного 
движения при 
управлении двух-
колесным транс-
портом. 

Профилактиче-
ская и разъясни-
тельная работа 
проводилась с 18 
по 25 июня теку-
щего года.

С наступлением 
летнего периода 
на дорогах обла-
сти увеличива-
ется количество 
скутеров, мопедов, мотоциклов и, как следствие, 
повышается аварийность с участием этих видов 
транспорта. Полицейские напоминают: мотоцикл 
должен быть зарегистрирован, а его владелец иметь 
водительское удостоверение на право управлением. 
При езде на «железном коне» водитель и его пас-
сажир должны быть в специальных шлемах и по 
возможности в защитной экипировке.

Необходимо помнить, что любая ошибка или гру-
бое нарушение правил эксплуатации двухколесного 
транспорта чреваты печальными последствиями.

Только за семь дней на территории области вы-
явлено 102 нарушения, допущенных водителями 

мототранспортных средств, в том числе два факта 
управления в состоянии алкогольного опьянения. 

Одно из самых 
распространен-
ных нарушений 
среди водите-
лей «железных 
коней» – это на-
рушение правил 
маневрирования 
–14 фактов. Не-
мало водителей 
ездят без шлема 
– 11 фактов. У 
семи владельцев 
мотоциклов не 
все в порядке с 
документами. А 
четыре водителя 
и вовсе ездили 
без соответству-
ющей категории. 

Между тем в городе Экибастузе сотрудники 
патрульной полиции задержали мужчину, который, 
согласно результатам экспертизы, управлял мото-
циклом ЗИД в состоянии алкогольного опьянения. 
Аналогичное нарушение выявлено и в селе Терен-
коль. 

По данным фактам составлены административ-
ные материалы и направлены в суд. Решением суда 
водители лишены прав управления транспортным 
средством на семь лет, а также наложен админи-
стративный арест на 15 суток.

Алма МУСАБЕКОВА, 
Павлодарская область

 Правила одни для всех
102 нарушения правил дорожного движения допустили владельцы мототранспортных средств в 
Павлодарской области.

Айгуль НУРМАНОВА,
Кызылординская область
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 ИНТЕРЕСНОЕ О ЖУРНАЛИСТИКЕ
САМАЯ ПОПУЛЯРНАЯ 

ГАЗЕТА В МИРЕ
Журналистика зародилась в Европе 

еще в Средневековье. Прародителями 
нынешних работников СМИ можно считать 

глашатаев, курьеров и герольдов, которые 
на центральных площадях городов и сел 

зачитывали указы монархов.
По сути, издания, которые зародились 
много веков назад, но смогли удержать 

свои позиции и в XXI веке, должны быть 
наиболее популярными среди читателей. 

Ан нет! Мировое лидерство принадлежит 
национальной японской газете � e Yomiuri 

Shimbun. Ежедневно ее читают примерно 
10 миллионов человек, что сравнимо с 

населением Швеции или Венгрии.
Первый номер � e Yomiuri Shimbun вышел 

2 ноября 1874 года. Издание не только имеет 
свои представительства в наиболее крупных 

городах Японии, но и издает газету � e 
Daily Yomiuri – печатное средство массовой 

информации для японцев на английском 
языке.

ТАБУ НА НОВОСТИ В 
TWI� ER

У журналистов 
информационных 
агентств, наверное, самые 
быстрые ноги и скорость 
набора текста на клавиатуре. 
Отметим, что оперативностью, 
актуальностью и ценностью 
они зарабатывают себе имя. 
Но развитие информационных 
технологий и социальные сети 
смогли стать конкурентами для 
информационных агентств.

В стремлении быть первой и 
подавать уникальные новости 
компания ВВС запретила своим 
работникам публиковать новости 
на странице в Twi� er, не уведомив 
перед этим коллег о том, что 
произошло.

Редактор по социальным 
медиа медийного гиганта Крис 
Хамильтон официально объяснил 
решение компании тем, что 
приоритет ВВС – оповещение 
не только читателей микроблога 
в социальной сети, но и всей 
аудитории информационного 
агентства.

НЕОЛОГИЗМ ОТ ПЕВЦА АЛЕКСАНДРА 
ГРАДСКОГО

Не раз журналистам задают вопрос 
о происхождении слова «журналюга», 
полагая, что представители второй 
древнейшей профессии знают ответ на 
100 %.

1991 году в эфире программы 
«Пресс-клуб» разгорелся спор 
между российским исполнителем 
Александром Градским и телеведущей 
Кирой Прошутинской. В пылкой 
дискуссии певец впервые применил 
слово «журналюга», которое позже 
стало широко использоваться в народе.

Чтобы понять смысл неологизма, 
можно вспомнить его итальянский 
эквивалент «папарацци» – 
недобросовестный журналист, готовый 
переступить через нормы морали 
и закон, чтобы добыть новость-
сенсацию.

Сам  Александр Градский сознался, 
что не стремился обидеть журналистов 
подобным словом. За «журналюгой» 
для него скрывался иной смысл, 
аналогичный «репортерищу».

ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЛЯ 
ЕДОКОВ

В Париже издатели решили 
с креативом подойти к выпуску 

печатного средства массовой 
информации. Понимая, что 

большинство французов 
пролистывают газеты во время 

приема пищи, они создали 
издание из специальной 

водонепроницаемой бумаги.
Над названием не пришлось 

долго раздумывать – «Соль и 
перец» пришелся как нельзя 

кстати. Своей идеей издатели 
избавили от мучений тех, кто 

читает газеты, не отрываясь от 
обеденного стола.

АЛЬМАНАХ... 
ДЛЯ ЛИЧНОЙ ГИГИЕНЫ

В XIX веке особую 
популярность получил 

американский альманах, 
выпуском которого убили сразу 

двух зайцев – ознакомили 
с полезными статьями по 

сельскому хозяйству и 
решили проблему с личной 

гигиеной у читателей.
«Альманах старого 

фермера» издавался 
на мягкой бумаге, а в 

правом верхнем углу 
имел небольшое 

отверстие. Прессу 
после прочтения 
вешали на гвоздь 
в туалете и 

использовали 
ее как 

туалетную 
бумагу.

13-ЛЕТНИЙ МАЛЬЧИК ПОМОГ СМИ ПОБИТЬ РЕКОРД
Новость о 13-летнем мальчике Альфи Паттене, который 

усыновил собственного ребенка, взорвала интернет после 
публикации в британском таблоиде � e Sun. 8,8 миллиона человек 
буквально за неделю «проглотили» информацию английских 
журналистов и помогли изданию стать рекордсменом.

В течение первых суток видеоролик о Альфи Паттене и его 
15-летней возлюбленной Шантель Стедман просмотрело более 
четырех миллионов человек, а сам факт рождения ребенка в 
столь раннем возрасте обсудили на форуме около 180 тысяч 
пользователей.

Из-за внушающих цифр таблоид попал в поле зрения 
общественной комиссии по жалобам на СМИ. Вот и стремись 
к рекорду после этого!

PLAYBOY ДЛЯ СЛЕПЫХ 
Не удивляйтесь, 

если на какой-нибудь из 
столичных барахолок 
увидите журналы 
Playboy, набранные 
шрифтом Брайля. В 1970 
году издательский дом 
Playboy Enterprises решил 
преподнести подарок 
слепым. На тот момент 
можно было только 
прочитать Playboy, но 
никак не «увидеть» 
замечательные творения 
фотографов и снимки с 
шикарными моделями.

aif.ua

ЖУРНАЛ О БОГАТСТВЕ
 И ДЛЯ БОГАТЫХ

Представьте себе издание, чья 
обложка украшена чистым золотом 

и инкрустирована бриллиантами. 
Именно такое необыкновенное 

оформление имеет эксклюзивное 
издание Royal Report.

СМИ посвящено новостям 
и статьям о роскоши. И не 

только пишет о богатстве, но 
и предоставляет возможность 

получить райское наслаждение. 
За 229 тысяч долларов читателю 

предоставят годовую подписку 
на Royal Report и право отдыха 
на любом из мировых курортов 

четыре раза в год. Приятный бонус 
– 12 часов полетов на частном 

реактивном самолете.

ЧЕТЫРЕ 
ГОДА НАЗАД 
КАНАДСКИЙ 
фотограф Лиза 
Мерфи смогла 
решить проблему 
с картинками и 
начала издавать 
эротический 
журнал Tactile 
Minds (в переводе 
с английского 
– «Тактильные 
мысли»). Девушка 
уверена, что тем 
самым смогла 
занять пустую 
нишу на книжном 
рынке.


